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Dopo oltre due settimane di gravi disagi provocati 

dall'assurdo atteggiamento della giunta regionale 

Trasporti: da domani 
autoservizi regolari 

La Sfefer avrebbe intenzione di noleggiare una parte dei pullman dei privati - Pro-
segue la batlaglia per la pubblicizzazione - I sindacati denunciano le respon
sabilita della giunta regionale per i disagi provocati alle popolazioni laziali 

Nell'incontro-dibnttito organizzato ieri dal COGIDAS 

Netta opposizione alia 
proposta di controriforma 

del ministro Sca/faro 
Rilevate le carenze e la pericolosita del progetto di 
legge per la scuola secondaria superiore - Sospesi per 
6 giorni due studenti del liceo Virgilio - Un comu-
nicato della FGCI: « Organizziamo comitati unitari 
per trovare un collegamento con altri strati sociali» 

La «proposta Scalfaro» per 
la scuola secondaria superio
re e stata ieri sera al centro 
di un affollato e vivace di-
battito organizzato dal Cogi-
das nella facolta di matema-
tica dell'Universita. L'incon-
tro e stato animato dagli in-
terventi di numerosi genito-
ri e docenti. Alle varie do-
mando hanno risposto l'ono-
revole Marino Raicich, i pro-
fessori Benedetto Sajeva, Al-
do Visalberghi, Giovanni Goz-
zer, Aldo Bondioli. Maria Cor-
da Costa, Luisa Calogero La 
Malfa, Mauro Laeng. La di-
scussione e stata coordinata 
dall'ing. Franco Bernstein, 
presidente del Cogidas, e da 
Giorgio Pecorini. 

Dall'ampio confronto, che 
ha visto impegnati rappresen-
tanti di diverse parti politi-
che, e scaturita la netta op
posizione al progetto dell'at-
tuale ministro della Pubblica 
Istruzione, il cui disegno di 
legge peraltro non e stato an-
cora presentato ufficialmente 
dal govemo. Nel dibattito so-
no state messe in rilievo tutte 
le carenze (che riferiremo per 
«steso un altro giorno), e la 
sostanziale inconsistenza dei 
vari articoli di legge. E ' stato 
rilevato, inoltre, nella mozio-
ne finale, come dalla proposta 
Scalfaro vtraspaia, attraverso 
ambigue formulazioni verbali-
stiche, la volonta di attuare 

" una vera e propria controrifor-
ma in funzione conservatriee 
ed in coerenza con il piano di 
repressione in atto nella 
scuola ». 

Alcuni presidi ed insegnan-
tl, intanto, continuano ad in-
sistere nella linea rpressiva. 
E* U caso del liceo Virgilio, 
In via Giulia, dove dopo le 
sanzioni inflitte nei giorni 
scorsi a 178 studenti, ieri so-
no stati allontanati per sei 
giorni dalle lezioni altri due 
studenti (Cecilia Valli, IV B. 
e Flavia Savarese, I H). Le 
due ragazze sono state puni-
te per aver espresso la pro
pria solidarieta ai giovani gia 
ammonitl e sospesi in prece-
denza. 

Proprio In seguito al ripe-
tersi di questi fatti repres-
sivi e alia notizia di una 
manifestazione indetta per 
mercoledl 21 dai gruppi ex-
traparlamentari la FGCI pro-
vinciale ha preso posizione 
In un comunicato in cui, tra 

- Valtro. si afferma: «Assistia-
mo in questi giorni nelle 
Gcuole romane ad una vasta 

, campagna repressiva che cer-
Ca attraverso sospensioni, 
misure disciplinari e intimi-
dazioni di indebolire il mo-
vimento che si e sviluppato 
in questi mesi tra gli studen
ti e che ha dato seri colpi al
ia politica restauratrice del 
ministro Scalfaro... Per bat-
tere la repressione occorre 
un ulteriore allargamento del 

fronte di lotta contro il go-
verno di centrodestra che e 
oggi in gravi difficolta. Per 
questo allargamento non ser
ve un'agitazione indistinta. 
Sono necessari obiettivi chia-
ri e metodi di lotta efflca-
ci, occorre costruire le con-
dizioni perche la repressione 
non abbia piu modo di col-
pire. Non siamo quindi d'ac-
cordo con lo sciopero del 21 
febbraio che restringe il fron
te della lotta, che non si col-
lega ad altri strati sociali, 
che ha come proposta una ge-
nerica e confusa lotta alia 
repressione...». 

«Noi siamo — e detto an-
cora nel comunicato dei gio
vani comunisti — per colle-
garci con tutte le forze che 
oggi sono disponibili in una 
lotta contro la repressione, per 
la costruzione di una demo-
crazia organizzata, per eli-
minare alia radice le cause 
della tensione, della crisi e 
dei tentativi repressivi, con-
quistando una radicale rifor-
ma della scuola. Chiamiamo 
quindi tutti gli studenti demo
cratic! a discutere e a con-
frontarsi su questi temi, ad 
organizzare comitati unitari 
per trovare un collegamento 
con altri strati sociali, innan-
zitutto con gli insegnanti per 
costruire un vasto schiera-
mento di forze contro la re
pressione ». 

Domani attivo 

PCI e FGCI 

Contro la 
repressione per 
la democrazia 

nella scuola 
Domani, alle ore 18, nel tea-

tro della Federazione & convo-
cato I'attivo provinciate del 
PCI e della FCCI «ul seguente 
ordine del giorno: « Contro la 
repressione e per la democra
zia nella scuola, per un movi-
mento di massa degli studenti 
protagonist! della lotta contro il 
fascismo, per le riforme, per 
il rinnovamento nazionale ». In-
trodurra la compagna Marisa 
Rodano, della Consulta nazio
nale della scuola. Presiedera il 
compagno Luigi Petroselli, se-
gretario della Federazione. 

Sono invitatl a partocipare 
i compagnl insegnanti, i diri-
genti delle zone e delle sezioni, 
dei circoli della FGCI, di Ro
ma e Provincia, I membri del 
Comitato federate e della Com-
tnissione federale di controllo, 
I compagni impegnati nelte as-
semblee elettive • nel movi-
mento alndacale. 

(vita di partita ) 
Awisi 

ZONA SUD — La riunione del 
•jomitato della Zona Sud, allargata 
•J segretari di sezione e di rfrcolo 
FGCI, alle responsabili femminili 
• ai responsabili delle cellule azien-
6ali , convocata per lunedi 19 e 
•lata rinYiata a gioredi 22 alia 
era I S al Quarticciolo per permet-
lere la partectpasione dei compa
gni all'atthro della Federazione di 
lunedi stesso. 

INCONTRO TRA LE COMPA-
CNE DELLE ASSEMBLEE ELETTI
VE DI ROMA E DELLA PROVIN
CIA — Domani, alle ore 15,30, 
ba federazione, si terra on incon
tro tra le compagna che lanno par
te della assemble* elettive (com-
prese le circoserizioni) di Roma e 
della Provincia, per on approfon-
dimento e uno scambio delle espe-
rfenze realizzate dalla delegatio
ns della Federazione romana al 
Convemo nazionale delle comunt-
ate alette, tenutosi net giorni scor-
• i a Reggio Emilia. Per la Com-
•fission* enri local! sera present* 
I I compagno Quattrucci, della segre-
teria della Federazione; per la Com-
misstone Femminile la compagna 
P. Prise* della Segreteria della Fe-
eterazione. 

La sezioni della citta * della 
provincia che hanno aruto in de-
pesito dalle Zone le copie del-
|*Almanacco PCI '73 , sono invii'ate 
• regolarizzare il pagamento presso 
ramministrazione delta federazione. 

ASSEMBLEE — Guidonia: ore 
10 , riunione consiglieri di frazione 
*Vl Comune e gruppo consiliare; 
Torrevecchia: ere 10 (Mammuca-
r i ) ; N . Tuscolana: ore 10, ass. IVA 
(Granone); Cave: ore 10, ass. edili 
(Tuve)i Valmontone: ore 10, ass. 
aanita. 

ASSEMBLEE PRECONGRE5SUA-
L I — N. Franchellucci: ore 10 
(Malfioletti); N. Gordiani: ore 10 
(Colaiacomo); Casalmorcna: ore 
10 , Cellula via dei Sette Metri 

. ( Ippolit i ) ; Monte Mario: ore 10,30 
(Pistoles* - Borgna); Tulcllo: ore 
10 (Pagnozzi-Viviani); Fiumicino: 
• r e 10, ass. donne (A. Corciulo). 

CONGRESSI — Ostia Lido: ore 
t , 3 0 (L. Colombini); M. Alicala: 
fee 9,30 (G. Prasca)i Valmelalna: 
• r e 9,30 ( U . Renna); Latino Me

al*: ore 9 ( C Fredduni)t 
Cellule I I . ore 10 (An-

ceschi). 
COMIZI — Casalotti: ore 10,30, 

comizio sulla scuola (Vetere); Ro-
viano: ore 15,30 (Maderchi). 

INCONTRO — Salario, incontro 
a!le ore 10,30, con compagni di 
sezione della Lucania, ci sari al 
termine il cantante Paolo Pietran-
geli, che canter* canzoni di lotta. 

ASSEMBLEA DELLE OPERAIE 
COMUNISTE — Martedl. in Fede
razione, alle ore 18, riunione del
le compagn* operaie con A. Fa'omi 
e F. Prisco della segreteria della 
Federazione. Sono invHat* a par-
tetipare tutte le operaie cotnuniste 
della citta e della provincia, i re
sponsabili delle commission! fab-
bricne, le responsabili femminili 
di zona. 

Domani 
ASSEMBLEE — Macao Stataii: 

ore 2 1 , segreteria; Throli: ore 
18,30, riunione; Ceti Medi: ore 
18.30 (Micocd). 

CONGRESSI — Garbatella: Cel
lula IV , ore 19,30 (Rossetti); 
Ostia Nuova: Cellnla P^za Gaspar-
ri, ore 18 (Crottola). 

C D . — Porto Fluviate: ore 20 
(Raparclli). 

ZONE — Zona TivoH - Sabina: 
Tnroli, ore 15,30, riunione segre-
tari e responsabili di mandamento 
(Micucci). 

CORSO DI STUDIO D I STORIA 
DEL PCI — M . Alicata: ore 18,30, 
I lezienc (Castelluzzo); Gramsci 
FGCI: ore 16,30, I I lezione (Ba-
ratta). 

FGCI — Porto Fluviale: ere 9 , 
congresso (Giansiracusa); Formello 
proiezione sul Vietnam (lacchia); 
Torre Maura: ore 10,30, comizio 
unitario FGCI-FGS (Cossutta-Cal-
zetti della FGS). 

Domani 
Marino: ore I S , assemble* (Va-

lentini); Anzio: ore 19. assemblea 
(Celaro); Frascati: ore 17,30, as
semblea (Rossi) t Cerveteri, ore 
18,30, assemblea in preparazione 
del congresso (lacchia); Albano: 
ore I S , C D . (Oroccini)i in Fede
razione: ore 16, riunione circoli 
Salaria, Ludcvisi, Italia, Vescovio, 
Parioli, Nomentano, e le cellule 
del Mameli, Tasao, G. Cesar*, 
Mattel, Avoeadro e Ceai (V* l -
tronl) . 

Buona parte del servlzi au-
tomobilistici extraurbani del 
Lazio hanno ripreso a fun-
zionare ieri mattina dopo una 
Interruzlone durata 20 giomi. 
Solo a partire da domani mat
tina. perd, e previsto il ri-
torno alia normalita su tutte 
le linee di collegamento affl-
date alia Stefer e alia Roma 
Nord. Secondo le ultime no-
tizie le due aziende pubbllche 
dovrebbero infatti utillzzare 
divers! pullman' che le so-
cieta private, estromesse dalle 
concession!, hanno offerto in 
noleggio. Non sappiamo quanti 
automezzi saranno presi In 
affitto, certo che gia ieri, sen-
za questi automezzi. 1 servizl 
erano quasi regolari. se pure 
con alcune corse annullate e 
con un piano di emergenza che 
ha tenuto impegnati con di-
versl straordinari i dipendentl 
« precettati». 

In passato, prima del 31 
gennalo scorso, quando de-
caddero 1 decretl di affida-
mento e di requlsizione, la 
Stefer e la Roma Nord eb-
bero in consegna dai prefetti 
del Lazio circa 480 automezzi 
dei privati. Di questi pullman 
ne vennero utilizzati circa 400 
polche 80 risultarono vecchl 
decrepiti. perlcolosi e inade-
guati. Le societa private in-
tascarono dalla operazione-
pullman centinala e centlnaia 
di milioni di noleggi: la sola 
societa Ala, del Gruppo Zep-
pieri, sembra abbia avuto, 
nel 1972. 900 milioni per 1'af-
fitto dei pullman alia Stefer. 
In sostanza l'azienda pubblica 
venne costretta a pagare i 
noleggi anche per gli auto
mezzi inservibili e per quelli 
rimasti fermi nelle autorimes 
se. Oggi l'errore del passato 
non dovrebbe essere ripetuto. 
Infatti se la Stefer. come ab-
biamo gia detto. e stata in 
grado ieri di coprire buona 
parte dei servizi con i pro-
pri mezzi. vuol dire che per 
la ripresa totale dei servizi 
ha bisogno di qualche decina 
di pullman, in attesa che il 
proprio parco automobilistico 
sia ampliato con l'arrivo degli 
automezzi acquistati nei gior
ni scorsi. 

La pubblicizzazione dei tra
sporti del Lazio, se pur con 
molta fatica, sta quindi fa-
cendo dei passi avanti. Per 
giungere a questo c*e voluta 
perd una larga mobilitazione 
popolare. un movimento di 
lotta dei lavoratori delle au-
tolinee e delle popolazioni del 
Lazio interessate ai servizi e 
l'azione incalzante del gruppo 
comunista dentro e fuori la 
Regione. Il problema dei tra
sporti. nonostante questi prim! 
success!, resta comunque 
sempre aperto. Non bisogna 
infatti dimenticare che il con-
sorzio regionale dei trasporti 
deve essere ancora costituito, 
che la Stefer e la Roma 
Nord hanno avuto Taffida-
mento provvisorio delle linee 
e che le societa private, e-
stromesse dai servizi. conti
nuano a manovrare per sa-
botare la pubblicizzazione del 
servizio dei trasporti e per 
mungere altri milioni alia col-
Iettivita attraverso il noleggio 
di pullman inutili. 

La situazione dei trasporti 
extraurbani e stata intanto 
nuovamente esaminata dalle 
organizzazioni sindacali degli 
autoferrotranvieri CGTIrCISL-

UIL. «Nel prendere atto della 
decisione di ripristinare 1 tra
sporti nel Lazio a partire da 
lunedi — si legge in un co
municato — 1 sindacati de
nunciano le gravi responsabi-
lita della Giunta regionale e 
della Stefer per i disservizi e 
1 disagi causati dall'aver pro-
Iungato cosl a lungo la tratta-
tiva per la riorganizzazione 
dei trasporti extraurbani, e 
l'atteggia mento provocatorio e 
ambiguo tenuto per tanto tem
po e che ancora oggi perdura 
nelle scelte della giunta re
gionale ». 

« La decisione cui si e giuntl 
e il comportamento della Re
gione e della Stefer — pro-
seguono 1 sindacati della ca-
tegoria — confermano la va-
lidita della linea portata avan
ti con tenacia dai lavoratori 
e le denunce piu volte fatte 
di voler lasciare ad ognl co-
sto possibilita ai privati difen-
dendone la struttura tecnica 
ed amministrativa. 

a Dopo quasi un anno e 
mezzo e giunta. infatti. la so-
luzione "semplice" della Ste
fer. che si accorge di avere 
a disposizione 200 automezzi, 
che ha la possibilita di repe-
rirne altrettanti e di attuare 
un piano di ristrutturazione 
dei trasporti eliminando le 
sovrapposizioni dei servizi, in 
modo razionale. come da tem
po le organizzazioni sindacali 
avevano proposto. 

«La lotta prosegue perche 
siano rese operative le de
cision! del Consiglio regionale 
di requisire i mezzi ai pri
vati. sgombrando deftnitiva-
mente il campo dalla loro 
pesante influenza, e per la 
fine deiranacror.istica ed anti-
costituzionale « precettazione » 
per i 1.700 dipendentl*. 

Domani alle ore 17 alia 
Case del Popolo di Settecamini, al 
terra «n convegno sal tema del 
trasporti. In preparazione, si sono 
gia svolti incontri tra I lavoratori 
delle fabbricne Rotocotor, Rotoert, 
Sat-Apollon, Selenia, Technicolor, 
Romanazzi, Poticrom e gfi Autofer
rotranvieri dei depositi di Tor Se» 
pienza, Prenestino, Lege Lombar-
da, Portonaccio, Tascolano. Han
no aderito ali'iniziativa I sindacati, 
le organizzazioni democratiche, ca-
tagori* di lavoratori e consfgli di 
fabbrica. 

Sempre sul tema del trasporti 
il PCI ha organizzato per oggi co
mizio a: Subiaco, ore I S (F. Velle-
t r i ) ; CHevano, ore I S ( N . Lombar-
di)t AHHa, ore 16 (R icd) | Belle-
era, ore 10, riunione a l l * Salt *a> 

In occasions della giornata conclusiva della conferenza internazionale 

Domenica appuntamento popolare 
a \AajLifiL Cavour per il Vietnam 

Un appello del Comitato romano Italia-Vietnam — Stamane alle 10 manifestazione al teatro delle Muse: parleranno Giannantoni (PCI), Lan-
dolfi (PSI) e Di Cataldo (DC) — L'adesione alia manifestazione del 25 del Comitato permanente antifascista e antimperialista dell'Universita 

Una grande manifestazione popolare e stata indetta per 
domenica 25 a piazza Cavour dal Comitato Italia-Vietnam. 
Questo grande incontro popolare si svolgera attorno'al Teatro 
Adriano dove si terra la manifestazione conclusiva della con
ferenza mondiale per il Vietnam. I cittadini, i lavoratori. gli 
antifascist! romani che sono stati i protagonisti di tante lotte 
di solidarieta con l'eroico popolo vietnamita si incontreranno 
con le delegazioni della Repubblica Democratica Vietnamita 
e del Governo Rivoluzionario Provvisorio del Sud Vietnam e 
con numerose altre delegazioni provenienti da tutto il mondo 
per la Conferenza che avra luogo a Roma dal 2> febbraio 
alia sala dei congressi * Raffaello > (Corso d'ltalia n. 1) sui 
temi del consolidamento della vittoria del Vietnam con la pie-
na applicazione degli accordi di pace, della salvezza e della 
liberazione dei prigionieri politici. della ricostruzione del Viet
nam unito, libero, indipendente. Alia manifestazone hanno gia 
aderito — tra gli altri — il consiglio territoriale sindacale 
della zona Roma-sud e l'ANPI provinciale. 

Proseguono ininterrottamente le manifestazioni di solida

rieta per il Vietnam. Oggi, alle ore 10, per iniziativa delle 
sezioni del PCI, del PSI, della DC e del Comitato del quar-
tiere Italia si terra una manifestazione al Teatro delle Muse 
(via Forll 43). Parleranno Gabriele Giannantoni per il PCI. 
Antonio Landolfi per il PSI, Cataldo Di Napoli per la DC. 
Nel teatro sara esposta una mostra di disegni del Vietnam 
realizzati'dai bambini del quartiere. Sara anche lanciata unn 
sottoscrizione per la ricostruzione di una scuola vietnamita. 
Concludera la manifestazione la Cooperativa Gruppo Teatro, 
con brani e canti tratti dallo spettacolo di Peter Weiss. 

A Torre Maura questa mattina alle ore 11 si terra un co 
mizio unitario cui parteciperanno il compagno Dario Cossutta. 
segretario provinciale della FGCI e il compagno Giovanni 
Calzetti, della segreteria provinciale romana. 
• II Servizio civile internazionale in collaborazione con l'UDI. 
1'ARCI e rUISP hanno organizzato. attraverso il lavoro di 
giovani volontari. la raccolta di materiale di recupero nella 
citta per ricavare fondi per la ricostruzione di una scuola 

Le forze democratiche dell'Universita (PSI-PCI-Avvenire 

democratico) hanno costituito un Comitato permanente di ini
ziativa antifascista ed anti-imperialista dell'universita roma
na. Dopo aver dato piena adesione al Comitato romano Italia-
Vietnam e aver invitato tutte le forze sindacali e politiche del-
l'ateneo ad impegnarsi al fianco di tutto il movimento demo
cratico della citta 6 stata decisa la costituzione di un Centro 
permanente politico di iniziativa e di studio sulle questioni 
del fascismo e deirimperialismo oggi. Come primo momento 
di mobilitazione e stata indetta un'assemblea all'Universita 
che si terra il giorno 22 alle ore 10 presso la facolta di Let-
tere sul signiflcato della lotta del popolo vietnamita. 

Inoltre martedi alle 10 sara proiettato il film * Vietnam 73 > 
e mercoledi alle 21 presso la Casa dello studente: cSconflg-
jleremo il Cielo ». 

Intanto a Ponte Mammolo sono in corso le tre giornate di 
solidarieta con il Vietnam; una tenda per la raccolta di aiuti 
e stata allestita a Colleferro mentre a Palombara, alle 18, al 
cinema Nuovo, si terra una manifestazione durante la quale 
parlera, per il PCI, il compagno sen. Maderchi. 

La DC torna alia carica con una nuova proposta al Senato 

Vogliono vendere l'ex Forte Prenestino 
Gli abitanti della zona rivendicano invece I'uso pubblico dell'area per verde attrezzato ed impianti sportivi - 274 milioni dei salesiani alio Stato, da 
pagarsi in 10 anni, con I'abolizione nel tempo di ogni vincolo di destinazione - La lottizzazione a Tavernelle: un banco di prova per il Campidoglio 

Uno degli ingress! del l'ex forte Prenestino: un senatore dc v uole che sia ceduto per sempre ai salesiani 

Dopo il rinvio a giudizio con la grave accusa di falso ideologico 

I docenti di Architettura ribadiscono 
la piena validita degli esami del 7 0 
In un documento si sostiene che le accuse sono destituite di ogni fondamento — « In 
qualsiasi situazione siamo in grado di giudicare la validita di un progetto di laurea » 

Con una grave decisione, 
presa a oltre due anni e mez
zo dal fatti, il giudice Istrut-
tore di Roma, Antonio All-
brandi ha rinviato a giudizio 
undici professori della facol
ta di Architettura accusandoli 
di falso ideologico per avere 
fatto sostenere ad un certo 
numero di allievi esami di 
gruppo. I docenti colpiti, tra 

Assemblea 
unitaria 

delle donne 
a Centocelle 

O w l , al Teatro di Centoceiie, 
alle ore 10 , Indetta dalle donne 
cotnuniste, secialiste e cattoiiche 
si terra una manifestazone unita
ria sol •eencnte tema: « Per I'oc* 
capaxione femminile, per la casa 
• i serrizi sociali, per le rifor
me, contro I I carovita». Parle
ranno: per il PCI la compasna 
F. Pritco, della n i i e l n i a della 
Federazione, per il PSI la com
pasna M . Insargiola, membro snp-
plente del C C Presiedera Eiisa Zap
pa, consieiiere della V I I drcoscri-
zione del PCI. 

Indagine 
sanitaria 
nel Lazio 

H comitato per la program-
mazione sanitaria e ospedalie-
ra del Lazio si b riunito ieri 
mattina per definire i termini 
e le modalita di svolgimento 
di una indagine conoscitiva 
sulla situazione demografica, 
nosologica e delle strutture 
sanltarie esistenti nella regio
ne. II Comitato, che tornera 
a riunirsi nella prossima set-
timana, ha convenuto di sot-
toporre le proprie ipotesi di 
assetto territoriale dei servi
zi sanitari alia verifica demo
cratica al livello locale, in as-
semblee comprensoriall. Nel 
corso della riunione sono state 
esaminate anche le conclusio-
ni del convegno interregionale 
sulla sanita, tenuto a Roma 
U • • 10 fcbbrtlo. 

i quali figurano eminent! per-
sonalita, sono: Luigi Piccina-
fo, Ludovico Quaroni," Paolo 
Marconi, Federico Malusardi, 
Giorgio Giannelli, Ardea Fer-
rero, Vittoria Calzolari Ghio, 
Antonio Quistelli, Luisa An-
versa, Attilio Lapadula e Ca-
millo Nucci. L'istruttoria e 
scaturita, dopo la sessione 
estiva degli esami del 1970, da 
alcune denunce tendenti a col-
pire alcuni docenti che si era-
no mostrati aperti ad un dia-
logo con gli studenti in un 
momento di particolare ten
sione nella facolta di Archi
tettura. Secondo il giudice 
istruttore sarebbero accadute 
alcune irregolarita dovute al
le intemperanze di un gruppo 
di studenti. Alcuni giovani 
avrebbero chiesto di svolgere 
un esame «politico* al posto 
della normale prova di lau
rea. Inoltre secondo le test 
accusatorie. e qui si configu-
rerebbe il reato di falso ideolo
gico, i verbali conservati di 
quegli esami (limitatl ad un 
giomo) non sarebbero gli ori-
ginali che sarebbero invece 
andati persi nella confusione 
dl un'azione di protesta degli 
studenti ma copie usuccessl-
vamente* ricostruite e che 
quindi non rispecchierebbero 
il vero andamento di quella 
movimentata giornata. A que
sto proposito i professori in-
diziati di reato hanno diffuso 
nel pomeriggio di Ieri un co
municato dove si dichiara che 
« ogni addebito e destituito di 
fondamento come sara dimo-
strato in tribunale«. Inoltre 
viene affermato che «in quel-
l'occasione fu rifiutato all'u-
nanimita l'esame politico ri-
chiesto da un gruppo di stu
denti a. 

Per quanto riguarda il par
ticolare clima che avrebbe 
caratterizzato la prova di lau
rea, la professoressa Ardeo 
Ferrero, uno del docenti in-
criminati ha detto: «Sappia
mo giudicare un progetto di 
laurea in qualsiasi' condizio-
ne ». Da parte sua il professor 
Giorgio Giannelli, anche lul 
incriminato, replicando all'ac-
cusa che nei verball vi sono 
anche firme di professori che 
al momento della prova era-
no lontani da Roma ha dichla-
rato che «sarebbe nato un 
equivoco dovuto alia errata 
lattura dl una Anna v. 

Salvatore Rapisardi, il gioielliere assassinate 

L'assassinio del gioielliere al Collatino 

La polizia non crede 
all'alibi di Nitoglia 

Ad un mese dalla tragica 
rapina di via Dignano DI-
stria, nella quale l'orefice Sal
vatore Rapisardi fu ucciso a 
revolverate, sotto gli occhi ter-
rorizzati del figlio dodicenne. 
Roberto Nitoglia, l'indiziato 
numero uno per il delitto. si 
e rifatto vivo dalla sua latitan-
za. Per la seconda volta il 
giovane — il a gigante-miope » 
che, secondo la polizia, avreb
be assassinato l'orefice dopo 
essere stato ferito al ventre 
da un colpo di pistola esploso 
dalla vittima che tentava di 
reagire aH'aggressione — ha 
spedito una lettera ad un quo-
tldiano, sostenendo di essere 
innocente. 

II ricercato. come gifc nel
la prima leiUra, •osUene dl 

essersi ferito in un incident* 
stradale, awenuto due giorni 
prima della rapina nell'orefl-

. ceria del Collatino. Stavolta il 
giovane precisa anche dove e 
awenuto l'incidente, in via 
Tor Cervara. 

«La nuova sortita dl Ni
toglia non cambia nulla — dl-
cono alia squadra mobile — H 
giovane non dice nulla di de
cisive tanto e vero che non 
ha presentato finora un vero 
alibi per la sera del delitto. 
a Non e'e ombra di dubbio — 
dlcono — la lente trovata nel-
1'oreficeria, caduta airassassi-
no, e quella di un mlope, con 
quattro diotrie In meno. La 
stessa caratteristica dl Nito-
gUa, m abblarao'la prova. > 

La DC e tornata di nuovo 
alia carica per l'ex forte Pre
nestino. II senatore democri-
stiano De Luca ha presentato 
un progetto di legge con il 
quale si autorizza a vendere a 
trattativa privata ai salesiani 
di San Giovanni Bosco la 
parte dell'area dell'ex forte 
Prenestino attualmente in 
concessione alio stesso ordine. 
I salesiani quale prezzo della 
vendita dovrebbero versaTe al
io Stato poco piu di 274 milio
ni. in dieci annuaiita. 

Secondo il parlamentare de-
mocristiano la vendita si ren-
derebbe necessaria perche la 
Opera salesiana ha eseguito 
nell'area «a proprie cure e 
spese» nuove costruzioni che 
ne hanno radicalmente tra-
sformato la consistenza, sic-
che attualmente essa « e utiliz-
zata per due terzi a campi da 
gioco, cortile, strade di servi
zio e circa un terzo a costru
zioni; laboratori, scuole, dor-
mitofi, chiesen. Tutta la sud-
detta attrezzatura, secondo il 
senatore De Luca, sarebbe a 
«disposizione di tutta la gio-
ventit delle borgate viciniori». 

In effetti la proposta d.c. 
nient'altro nasconde che un 
grosso regalo fatto ai salesia
ni. Infatti la proposta di leg
ge d.c. permette, trascorsi 20 
anni di usare l'area per qual
siasi destinazione, e non solo 
per attivita ricreative religio
se, « prescindendo da qualsia
si vincolo di dstinazione che 11 
bene stesso potra avere dal 
piano regolatore attuale e da 
quelli futuri e le loro even-
tuali modifxeazioni». 

Va rilevato che non e la pri
ma volta che da parte di par-
lamentari d.c. escono propo-
ste di questo tipo. Finora tut
ta via, a causa dell'opposizione 
incontrata, esse non hanno 
sortito alcun esito positive. 
Gli anni passati sono stati tift-
ti caratterizzati nella zona, 
per questa vicenda, da comizi, 
manifestazioni di protesta, in-
vio di delegazioni in Comune 
da parte dei cittadini per chie-
dere l'utilizzazione pubblica 
dell'area per campi sportivi, 
piscine e verde, con la gestio-
ne del Comune e delle circc-
scrizioni. 

Un vecchio progetto De Lu
ca che ricalcava quello odier-
no fu bloccato dalle iniziative 
popolari- Contro di esso fu 
votato a maggioranza un ordi
ne del giorno unitario, sotto-
scritto anche da rappresentan-
ti d.c. 

Oggi il problema si ripropo-
ne. Non vi e dubbio che sara 
compito del nuovo consiglio 
circoscrizionale e delle forze 
democratiche della zona pren
dere le opportune iniziative 
per far prevalere 1'interesse 
pubblico. 

• • • 
Dalle vicende dell'ex forte 

Prenestino alia lottizzazione 
abusiva del 18. km. della Pre-
nestina. La denuncia precisa 
del Sindacato lottisti sull'abu-
sivismo edilizio che ha rag-
giunto Tenorme cifra di 200 
mila cittadini sistemati nelle 
Iottizzazioni abusive e di per 
se un atto di accusa all'inetti-
tudine degli organi capitolini. 
E 1'ultima vicenda del quar
tiere clandestino Tavernelle, 
al sedicesimo chilometro del
la Prenestina, e una prova ul
teriore delle responsabilita 
delle maggioranze che su que
sta materia hanno sempre di-
mostrato. almeno stando ai 
fatti, o mancanza di una chia-
ra volonta di perseguire gli 
speculatori. o una buona dose 
di incapacita. 

Anche le ultime notizie for-
nite venerdl sera in Consiglio 
comunale dagli assessor! Pala 
e Muu mettono in evidenza le 
enormi lacune con cui e stato 
affrontato nel passato il pro
blema dell'abusivismo e come 
anche attualmente i vaTi uffici 
comunali si muovono con re-
lativa convinzione e lentezza 
neirimpedire che altre Iottiz
zazioni abusive sorgano ancora. 

Per Tavernelle, in seguito 
alle denunce e alle pressioni 
dei consiglieri comunisti, il 
Comune per la prima volta e 
riuscito ad emanare un'ordi-
nanza di demolizione delle o-
pere urbanlstiche gia fatte. 
Ma questa ordinanza risale al 
novembre del 1972 quando era 
stata costruita soltanto una 
strada. L'azione del Comune 
poi si e fermata, come ha di-
chiarato rassessore Pala. per 
l'intervento del Dirigente del
ta IV sezione penale della Pre-
tura che aveva disposto il se
questra dell'intera lottizzazio
ne. Da novembre ad oggi le o-
pare di urbanlztazlone a Ta
vernelle sono oontinuate ln-

cessantemente e le strade si 
sono moltiplicate. Soltanto 
dopo la denuncia del nostro 
giornale del 14 febbraio scorso 
l'awocatura comunale ha ln-
viato una richiesta al pretore 
per una autorizzazione a pro-
cedere alia demolizione. Se ta
le richiesta fosse stata fatta 
piu volte a distanza di brevi 
intervalli motivandola con il 
fatto che le opere di urbaniz-
zazione proseguivano interrot-
tamente forse oggi non ci tro 
veremmo a trattare questo ca
so. Ma il Comune si e guarda-
to bene di seguire con l'atten 
zione necessaria questa vicen
da tanto che gli specualatori 
hanno addirittura aperto una 
entrata sulla via Prenestina. 
Questa entrata e stata autoriz-
zata dall'ANAS? II Comuna 
non lo sa o fa finta di non 
saperlo mettendo in evidenza 
che nessun passo e stato fatto 
nei confronti dell'ANAS per 
impedirne la costruzione. Pue
rile e inutile quindi il tentati-
vo di scaricare ogni responsa
bilita: il Comune anche sta
volta non ha fatto tutto quello 
che doveva e poteva 

Leggerezza, quindi, e inca
pacita di utilizzare tutte le 
possibilita che l'ente locale ha 
per fermare la mano degli 
speculatori. Sa, per esempio. 
l'assessore responsabile che lo 
acquedotto cittadino passa sul 
terreno lottizzato abusivamen-
te e che pud essere stato 
quindi danneggiato nella co
struzione delle strade? Perche 
il Comune non si e avvalso 
anche di questo importante 
elemento? E inoltre. Perche il 
Comune non ha pubblicizzato 
che a Tavernelle si stava dan-
do vita ad un nuovo quartiere 
abusivo mettendo in guardia 
gli incauti acquirenti? II fatto 
stesso di non aver sollevato 
il problema in Consiglio co 
munale e quanto mai sintoma 
tico. Soltanto la denuncia del 
nostro giornale e la richiesta 
di discutere di Tavernelle pre 
sentata con forza dal capo-
gruppo comunista on. Vetere 
ha fatto si che l'opinione pub
blica fosse messa al corrente. 

Ora staremo a vedere come 
si muoveranno i diversi asses-
sorati per frenare questo en-
nesimo scempio. Da parte no
stra. gli assessori Pala e Muu 
possono star «tranquilll», 
non mancheremo di seguire 
la vicenda e di denunciare tut
te le responsabilita; senza 
scorrettezze ne scandalismo. 
ne malcostume ma soltanto 
con un obiettivo: che e quello 
di fare in modo che la citta 
cresca e si sviluppi in modo 
diverso. 

Sara 
demolito 
il teatro 

Adriano ? 

L'Adrianb sara demolito ? 
Un progetto in questo senso e 

stato presentato un mese fa 
alia ripartizione XV da una 
societa che fa capo a Giovan
ni Amati. La notizia comporta 
una serie di considerazioni in 
quanto la demolizione dell'edi-
ficio non potra non influire 
sui gravi problem! della zo
na, gia congestionata dal traf-
fico, specialmente se, come si 
afferma, al posto del teatro 
verra costruito o un garage 
od un supermercato. 

Una prima questione da sol-
levare e questa. Vi sono pre-
cisi vincoli che il piano rego
latore prevede per la ristrut
turazione e la ricostruzione 
degli edifici. Questi limit: de-
vono essere applicati nel caso 
in questione nel modo piu 
restnttivo, impedendo che ai 
posto del Teatro sorga maga-
ri un grattacielo. deturpando 
ulteriormente una zona gia 
abbastanza deturpata. 

In secondo luogo — se Ama
ti, proprietario del cinema, 
abbandona — non d possibile 
pensare ad un'utilizzazione 
pubblica deU'edificio o del
l'area. masari in funzione cul-
turale? Molte sono le istitu-
zioni. onche di chiara fama, 
che cercano una sede, ospita-
te ora in edifici non adatti. 
Esiste l'opportunita e la pos
sibilita di fare dcll'Adriano. 
non un altro caso di specu 
lazione edilizia. ma l'occasio-
ne per un intervento pubbli
co qualificante? Noi crediamo 
dl si. pur che si abbia la volon
ta, di agire in questa dire-
•lone, 
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